

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Sube robo de autos 276% en Sinaloa. **El Universal:** En dos décadas, narco mexicano gana casi un billón de dólares. **Excélsior:** El Mayo Zambada sí puede revelar información a EU. **Milenio Diario:** EU empuja coalición antinarco, Francia va y Maduro pide ayuda. **La Jornada:** Para la DEA, García Luna, Chapoy Mayo son lo mismo: Sheinbaum. **El Financiero:** Aumenta población ocupada en 440 mil personas. **El Economista:** Exportación de acero mexicano a EU cayó 16.6% en el primer semestre. **El Sol de México:** CFE invertirá 800 mdd en plantas termosolares. **El Herald de México:** Invierten 800 MDD en dos termosolares. **24 Horas:** Acusa Piña asedio y acoso contra PJ. **Reporte Índigo:** Las últimas horas de la corte.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Reportan sarampión en tres Alcaldías de la Ciudad de México. **El Universal Cd.:** Atentados en la CDMX, con detenidos, pero sin esclarecerse. **Excélsior Cd.:** Localizan restos en primera búsqueda. **La Jornada Cd.:** Alcaldías sólo gastaron 40% para obra urbana. **El Herald de México Cd.:** Entregan 25 mi vales. **24 Horas Cd.:** Trabajadoras sexuales son ignoradas por autoridades. **Eje Central Cd.:** Instalan en CDMX Gabinete Metropolitano de Búsqueda. **Reporte Índigo Cd.:** Relegan prioridades.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

En el marco del ciclo de diálogos "Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral", especialistas abordaron los cambios y desafíos que enfrentan los sistemas de partidos en América Latina, así como el papel de los mecanismos de participación ciudadana en la vida democrática. La mesa titulada "¿Cuáles son los cambios que experimentan los sistemas de partidos en América Latina?" contó con la participación de la **consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Maira Melisa Guerra**, quien destacó la relevancia de los partidos políticos en la evolución democrática del país, pero también la necesidad de fortalecer mecanismos que fomenten la participación de la ciudadanía en asuntos públicos. Explicó que en la capital, además de la representación partidista, el **IECM** impulsa herramientas de participación ciudadana, como la Consulta de Presupuesto Participativo, que permite a la población decidir la aplicación de recursos públicos en beneficio de sus comunidades. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24 Horas](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** promueve la participación de la comunidad afrodescendiente en el diseño de las acciones afirmativas que se aplicarán en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, con ese propósito realizará la Asamblea Comunitaria Consultiva, que se llevará a cabo en las oficinas centrales organismo

público local, el próximo jueves 28 de agosto. El proceso para desarrollar las acciones afirmativas que se aplicarán en el próximo Proceso Electoral Local Ordinario consta de varias etapas, entre ellas: Asamblea Comunitaria Informativa, proceso deliberativo y la Asamblea Comunitaria Consultiva. El pasado 30 de julio, el **IECM** llevó a cabo la Asamblea Comunitaria Informativa en la que autoridades tradicionales y personas pertenecientes a pueblos y comunidades afromexicanas manifestaron su interés en participar en la conformación de los criterios para estructurar las acciones afirmativas. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

En entrevista, **Maira Melisa Guerra**, consejera electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, explicó las etapas posteriores a la consulta del Presupuesto Participativo. Destacó que una vez que se conocen los proyectos ganadores, se realizan asambleas para resolver empates y para aquellos lugares donde no se presentaron propuestas. En estas asambleas, los vecinos eligen comités de evaluación y vigilancia para asegurar la correcta ejecución y supervisión de los proyectos. La consejera enfatizó la importancia de la participación comunitaria y la viabilidad de los proyectos en relación con el presupuesto disponible. Para más información, los ciudadanos pueden consultar la página web del **IECM**. [Canal 21 Capital 21](#)

Mensaje Político publica: Aquí va la historia de un fracaso, para ver si aquellos que defienden la existencia de los Organismos Públicos Locales Electorales lo siguen haciendo, en especial el caso chilango. Por supuesto, se trata del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, que encabeza la **consejera Patricia Avendaño**, (sic) pero cuya operación ha recargado en el **secretario ejecutivo, Bernardo Núñez**. Fracasaron en la Consulta de Participación Ciudadana, que se celebró el 17 de agosto. Participaron 25% menos de personas que el año anterior. Esto molestó mucho a la jefa de Gobierno y a los alcaldes, porque le resta legitimidad a su ejercicio democrático en que la gente decide en qué se ejerce el 4% del presupuesto de las demarcaciones territoriales. La participación en los años 2023 y 2024 fue semejante entre sí: 393 mil 860 personas en el primer caso (5.63% de la Lista Nominal) y 398 mil 690 en el segundo (5.63%). Este año apenas asistieron a las urnas 295 mil 549 personas, o sea, tres cuartas partes que en los años anteriores. Acudió apenas el 4.04% de las 7 millones 335 mil personas en la Lista Nominal. La inconformidad de las autoridades capitalinas la manifestó el secretario de Atención y Participación Ciudadana, Tomás Pliego, quien responsabilizó al **IECM** por la baja afluencia. [El Independiente](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer, con la mayoría del bloque de magistraturas afín a la '4T', la declaración de validez y asignación de magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). Con ello, se avaló por completo el uso de los llamados acordeones durante la elección judicial del 1 de junio, en los que aparecieron los candidatos afines al régimen, que al final resultaron vencedores. En el caso del Tribunal de Disciplina Judicial, los ganadores fueron la actual consejera de la Judicatura Celia Maya, Verónica de Gvés, Bernardo Bátiz, Indira García y Rufino H. León, todos afines a la '4T'. [El Financiero](#)

En un último intento por orillar a sus compañeros a reconocer que los acordeones sí impactaron en la elección del Poder Judicial, el magistrado Reyes Rodríguez les recriminó que quieran pruebas "imposibles o diabólicas". Otra vez por tres votos contra dos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer la declaración de validez de la elección del Tribunal de Disciplina Judicial, de magistrados de circuito jueces de distrito, al resolver 19 impugnaciones en las que se pedía la nulidad de los comicios por el uso de acordeones. Lo

que sí aprobó la Sala Superior fue devolver el triunfo a otro candidato que había sido declarado inelegible por el INE al no acreditar el promedio de 9 en las materias de la especialidad por la que compitió. [Reforma](#)

Al considerar que no hay una sola prueba contundente de que los acordeones influyeron en la votación del 1 de junio pasado, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró la validez de la elección de los seis integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). En la sesión de ayer, el bloque de magistrados integrado por Mónica Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes impuso su mayoría para desechar las pruebas presentadas contra las guías de apoyo que aparecieron durante la elección judicial, tras carecer de valor y determinancia para anular el proceso. [La Razón de México](#)

Felipe de la Mata Pizaña publica: Hace unos días, ante el pleno de la Sala Superior del TEPJF, se discutió un proyecto que proponía la nulidad de la elección de ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SUP-JIN-194/2025). Se proponía declarar la invalidez de una elección judicial de carácter nacional principalmente con base en la existencia de una supuesta estrategia ilícita, consistente en la distribución y uso de "acordeones". Hubo otros proyectos en ese mismo sentido. En lo personal, voté en contra de la propuesta y a favor de la validez de la elección, como finalmente fue determinado por el TEPJF. ¿Cuáles fueron las razones principales de mi posicionamiento frente al proyecto? a) Tanto el INE, como el Tribunal habían validado su uso (SUP-REP-179/2025). Sólo se hallaron 3,188 acordeones en 13 casillas de las 818 que no computó por diversas irregularidades. Los acordeones se consideraron documentales privadas sin valor pleno porque no se acreditó lugar, fecha, responsable de la impresión, testimoniales u otras que demostraran su uso en la elección. [El Economista](#)

REFORMA ELECTORAL

El senador Manuel Velasco, coordinador de la bancada del PVEM, exigió ayer que el oficialismo escuche todas las voces y procure el consenso para impulsar la reforma electoral. De entrada, adelantó, su partido no apoyará la desaparición de los plurinominales ni la reducción del financiamiento partidos. Velasco fue anfitrión de la reunión preparatoria de su bancada con miras a la apertura del próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso, que abrió con la participación de la Secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez. [Reforma](#)

En el primer acercamiento entre consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) e integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, se concretó un acuerdo permitirá la participación del organismo previo a la redacción de la iniciativa. Mientras el INE colaborará activamente en la construcción de la propuesta mediante aportaciones técnicas, el grupo del Ejecutivo señala que impulsará la "imparcialidad" de los órganos electorales. [Reforma](#)

Las consejeras Dania Ravel y Carla Humphrey, así como su compañero Jaime Rivera, no asistieron al encuentro con autoridades que elaboran la reforma electoral. Ravel afirmó que no asistió por considerar que el formato no era el adecuado, pues la importancia y trascendencia de una reforma electoral amerita que lo que ahí se diga sea público, no privado. Humphrey y Rivera no informaron los motivos de su ausencia. De manera breve, cada uno de los consejeros habló sobre sus preocupaciones. Sin embargo, la mayoría pidió reflexionar sobre la concurrencia de las elecciones judiciales de partidos. Sin solicitar directamente que la renovación del Poder Judicial se suspenda en 2027. [Reforma](#)

Reforma electoral: qué cuidar, Luis Carlos Ugalde escribió: Una discusión útil de la reforma electoral debe abordar tres aspectos: a) cuáles son los principios u objetivos; b) qué debemos preservar porque funciona razonablemente bien; c) que debemos cambiar. Hace dos semanas desarrollé los valores que -en mi opinión- deben guiar una reforma electoral (pensar en la gente, fortalecer el voto libre e informado, garantizar la representación popular, equidad en la competencia y gobierno al servicio de la gente). Hoy enumero lo que vale la pena preservar. [Reforma](#)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral tuvo su primer acercamiento con los integrantes del Consejo General del INE. Los funcionarios federales y los consejeros ciudadanos acordaron enlistar prioridades técnicas que tendrían que ser tomadas en cuenta al elaborar la reforma electoral, mismas que ameritarán mesas de trabajo. La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló lo anterior en una improvisada conferencia de prensa en las instalaciones de la Secretaría de Gobernación, donde se llevó a cabo el encuentro. En la reunión estuvieron presentes el presidente de la comisión, Pablo Gómez; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y nueve consejeros electorales. [Excélsior](#)

El presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, informó que este instituto político no ha sido invitado a las mesas trabajo de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que son encabezadas por Pablo Gómez, como se aseguró desde el gobierno federal. Lamentó que Morena y el gobierno no inviten a los partidos de oposición a estos trabajos, pese a que son los institutos políticos los que contienden en las elecciones. Romero Herrera reconoció que sí es necesaria una reforma electoral; no obstante, el problema es el enfoque del contenido de cómo ve la 4T dicha enmienda, mediante la cual buscan apoderarse del INE y las autoridades electorales para poner fin a la democracia en el país y perpetuarse en el poder. [Excélsior](#)

Con un encuentro en la Secretaría de Gobernación, consejeros del INE, encabezados por Guadalupe Taddei, y la comisión presidencial liderada por Pablo Gómez comenzó la ruta para la reforma electoral. Los funcionarios electorales pactaron con los representantes del Ejecutivo enviar una lista de temas técnicos y especializados para que se discutan previo a la redacción de la iniciativa. Este primer encuentro tuvo el objetivo de que las propuestas prioritarias sean discutidas en mesas de trabajo, entre las que se encuentran las prerrogativas de los partidos, fiscalización, organismos locales y hasta la forma de votar. [Milenio Diario](#), [La Razón de México](#)

La Feria publica: El Instituto Nacional Electoral ha capitulado. El organismo dio este martes un paso en falso en la construcción de un genuino debate sobre la reforma que ha de normar la manera de disputar el poder en México. El INE eligió el peor camino: se entregó al gobierno sin más. La reforma electoral es una jugada unilateral del régimen. Ni surgió de la oposición ni su formulación atiende, al menos en su planteamiento inicial, algunos de los problemas más acuciantes de las campañas (la violencia, el dinero oscuro, los montos desorbitados, la injerencia ilegal de gobiernos y de otros entes). La presidenta Claudia Sheinbaum ha dicho dónde está su corazón en esta materia: quiere una reforma que cambie la forma de elegir la representación legislativa, pretende un modelo más económico y centralizado, y confía el proceso a un grupo estrictamente morenista. [El Financiero](#)

Signos Vitales destaca: Viejo resabio de las épocas donde la transparencia era una exigencia, ante las sospechas sobre la cercanía de las autoridades electorales con altos funcionarios federales, la disposición para hacer pública la agenda de los 11 integrantes del Consejo General del INE y de los siete magistrados del TEPJF. Paradojas de la pureza electoral: ninguno de los consejeros electorales publicitó sus citas con los mandos superiores de la Secretaría

de Gobernación, ayer. Ni la primera, en el Palacio de Covián, para arrancar las consultas sobre la reforma electoral. Ni la que ocurrió enseguida, más en corto, sobre los datos biométricos que resguarda el Registro Federal de Electores. De un lado de la mesa, los siete integrantes de la comisión presidencial para la reforma electoral. Enfrente, ocho consejeros electorales y la secretaria ejecutiva del INE. ¿Los ausentes? Carla Humphrey, Dania Ravel y Jaime Rivera, quienes recibieron la invitación para acudir a la cita con poca antelación y no pudieron regresar a tiempo a la Ciudad de México. [El Economista](#)

INE

Para la presidenta Claudia Sheinbaum resulta interesante que los personajes que promovieron las movilizaciones de la llamada marea rosa, y que hoy buscan crear el partido Somos México, ya no se sientan representados por el PRI. En la mañana de ayer, cuestionó que algunos de los promotores de esta iniciativa mantengan cargos directivos en el Instituto Nacional Electoral (INE) y criticó que su única propuesta para el país sea que se mantengan las posiciones plurinominales en el Congreso de la Unión. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) cuenta con un mecanismo de revisión de los nombres de las organizaciones que buscan ser partidos políticos, para revisar que no presenten información que confunda a la ciudadanía, explicó la consejera Norma de la Cruz. Interrogada sobre el caso de los ex integrantes del Partido Encuentro Solidario (PES) que buscan formar el partido Construyendo Solidaridad y Paz, con las siglas CSP, idénticas a las de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que debe haber una denuncia para iniciar un proceso de revisión, pero señaló que ya hay antecedentes de casos similares en los que se definió la vía para abordar esas quejas. [La Jornada](#)

Historias de Reportero publica: La semana pasada, por unanimidad, el INE determinó enterrar el expediente de Pío López Obrador, hermano del expresidente de México. Cuando se revelaron los videos, el entonces presidente López Obrador declaró en conferencia de prensa que ese dinero no era corrupción sino "aportaciones para fortalecer al movimiento". Frente a estos hechos, parecería casi una obviedad determinar que hubo una ilegalidad. Pero el INE desechó el expediente por unanimidad. Esa unanimidad es engañosa. [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

El abasto popular de diputados locales y federales representa una competencia desleal con comerciantes de mercados públicos de la Ciudad de México, apuntó Royfid Torres, coordinador de Movimiento Ciudadano en el Congreso capitalino. Durante una asamblea en el Mercado 1 de diciembre, el emecista solicitó a integrantes de todos los partidos evitar prácticas de abasto desleal por parte de legisladores para mantener el valor social, económico y cultural de los comercios de abasto popular. Ante las protestas de locatarios contra el abasto popular de funcionarios, Torres se comprometió a presentar un punto de acuerdo y otros productos legislativos para apoyar la actividad de mercados públicos. [24 Horas](#)

Redes de Poder publica: Nos cuentan que el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso de la CDMX, Royfid Torres González, abrió su Casa Ciudadana en el corazón de la colonia Narvarte, un enclave panista, desde donde aspira a convertirse en un contrapeso y, por qué no, en una opción política para la que hoy es una de las mejores alcaldías para vivir en el país. El legislador ha tenido un fuerte trabajo en su arena durante

cinco años y ahora, nos dicen, empezará a compaginar su labor con un trabajo territorial en la alcaldía Benito Juárez, en dónde, según sus palabras, busca retornar algunas cosas que se han dejado de hacer. Veremos cómo le va en este camino, que no se ve nada fácil. [Reporte Índigo](#)

Línea 13 publica: Donde están tensando la liga de más es en el Congreso de la Ciudad de México, principalmente entre el coordinador de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jesús Sesma y, dicen, con la administración capitalina. En unos días está por dejar el cargo el diputado del tucán y quiere convertirse en presidente de la Mesa Directiva del poder legislativo; sin embargo, desde el Zócalo le mandaron a decir que no le corresponde y que es muy probable que sigan la línea federal, donde en San Lázaro dejarán esa posición al PAN. Esta propuesta, de mandar a los panistas a presidir dicho órgano puso tan de malas a Sesma que ha amagado con romper la alianza legislativa que tienen en la capital del país. Ya falta poco para que termine esta novela y sepamos el final. [ContraRéplica](#)

A pesar de la austeridad que pregona la Cuarta Transformación, el Congreso de la Ciudad de México gasta en asesores altos sueldos mensuales que en algunos casos superan los de los propios diputados. Un ejemplo es el de una asesora de nombre Ximena Bernal, quien percibe un sueldo bruto de 77 mil 737 pesos; según declaró el Congreso de la Ciudad de México en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). [Basta](#)

El Caballito señala: Nos dicen que ya está muy avanzado el acuerdo, al menos entre los diputados de Morena, para que la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, a partir del 1 de septiembre, sea para el Partido Verde Ecologista de México y que la encabece su actual coordinador, Jesús Sesma, mientras que en el caso de la presidencia de la Junta de Coordinación Política, que le toca al Partido Acción Nacional, todo parece indicar que será su líder parlamentario, Andrés Atayde, quien la dirija. [El Universal](#)

Capital político refiere: A los partidos de Donceles se les está haciendo costumbre programar periodos extraordinarios —como el que se llevará a cabo el domingo— para aprobar una serie de ordenamientos que vienen arrastrando desde hace meses. Así como Mónica Soto, Felipe de la Maza y Felipe Fuentes, magistrados del Tribunal Electoral federal, quedaron marcados por validar la elección judicial, a pesar de que los votos inducidos a través de acordeones, los diputados del Congreso de la CDMX podrían quedar igual. A los partidos de Donceles se les está haciendo costumbre programar periodos extraordinarios —como el que se llevará a cabo el domingo— para aprobar una serie de ordenamientos que vienen arrastrando desde hace meses. [Excélsior](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La denominada Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) amagó con cerrar los accesos a la CDMX el lunes 1 de septiembre, día de retorno a clases de educación básica y de actividad política intensa como la toma de posesión de los nuevos Ministros de la Corte, el inicio de periodo de sesiones del Congreso y el Primer Informe de la Presidenta Claudia Sheinbaum. De concretarse la acción, colapsarían la CDMX. El gremio presiona para aumentar la tarifa del transporte que controlan y para que se les entregue un bono de gasolina. [Reforma](#)

Las 16 alcaldías reportaron un avance de 39.6 por ciento en el gasto de los recursos destinados a infraestructura urbana y seguridad, como bacheo y reparación de banquetas. Se trata de una erogación de 5 mil 213.5 millones de

pesos durante el primer semestre, de acuerdo con el segundo informe de avance presupuestal. Sin embargo, las calles de la Ciudad de México reflejan un abandono evidente al presentar enormes grietas y pedazos de asfalto levantado que las alcaldías no han reparado, situación que vuelve casi intransitables las vialidades. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó la entrega de 25 mil vales de Mercomuna a igual número de personas que se dieron cita en la explanada del Zócalo capitalino. En su mensaje, la mandataria capitalina enfatizó que esta es sólo la primera parte de la estrategia, pues se espera que a finales de noviembre el número de beneficiarios llegue a más de 335 mil familias, para lo cual se cuenta con un presupuesto general de 900 millones de pesos. [El Heraldo de México](#)

De acuerdo con la última actualización de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la mayor parte de la población se siente insegura en la demarcación del suroriente de la capital. Los datos publicados por el Inegi revelan que el 71.6 por ciento de los habitantes de Tláhuac se sienten inseguros. Esto convierte a la demarcación que gobierna Hernández en la segunda con mayor percepción de inseguridad de toda la Ciudad de México (CDMX), solo por debajo de Xochimilco. [Reporte Índigo](#)

En al menos tres Alcaldías de la Ciudad de México se registran casos de sarampión, indicó personal de salud que acudió a una reunión en la que autoridades compartieron datos epidemiológicos de la Capital del País. Los contagios se han registrado en Coyoacán, Gustavo A. Madero y Tlalpan, refieren los datos compartidos durante el encuentro. La semana pasada, en la Unidad de Medicina Familiar 7 del IMSS, ubicada en la zona de Huipulco, en Tlalpan, fue activado un protocolo luego de que se registró un brote de sarampión, según personal del lugar. [Reforma](#)

NACIONAL

Tras revelarse que compró una casa de 12 millones de pesos 72 días después de comenzar a ser presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña aseguró que nada lo obliga a la austeridad. "No tengo ninguna obligación personal de ser austero. Yo era franciscano, porque como hijo del pueblo estábamos bien fregados de ingreso económico. Y éramos franciscanos no porque así quisiéramos, sino porque ésa era nuestra condición. Éramos pobres", dijo al asegurar que se confunde la austeridad como política pública la austeridad personal. [Excélsior](#)

Javier Laynez Potisek, presidente de la Segunda Sala y uno de los ministros más críticos al Gobierno federal, culminó su mandato entre aplausos y señalamientos por el rezago que dejan algunos de sus pares. Desde el Pleno, el jurista presumió que esa instancia resolvió el 93.87 por ciento de los 767 asuntos que tuvo a su cargo en el periodo 2023-2025. Ahí, acompañado de los demás ministros, Laynez Potisek dio un raspón a la autollamada "ministra del Pueblo", Lenia Batres Guadarrama, luego de afirmar que se entregan tan solo 47 asuntos pendientes, de los cuales el mayor número los concentra Batres con 36 casos. De 767 casos, quedaron pendientes solo 47. Cinco son del ministro Alberto Pérez Dayán, cuatro del propio Laynez, dos de Yasmín Esquivel y 36 de Lenia Batres, es decir, tres de cada cuatro asuntos pendientes. [Reporte Índigo](#)

Al encabezar la ceremonia del Primer Ciclo Escolar del Bachillerato Nacional de la Nueva Escuela Mexicana, que busca garantizar a los adolescentes el derecho a estudiar sin ser excluidos, la Presidenta subrayó que "los jóvenes son el presente de México". Este martes, desde el anfiteatro Simón Bolívar, del Colegio de San Ildefonso, la mandataria mexicana subrayó el valor de la juventud para el país su desarrollo. [24 Horas](#)

El Gobierno federal, a través de la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), anunciaron la construcción de dos centrales termosolares en Baja California Sur con una inversión de 800 millones de dólares. Esta infraestructura forma parte del Plan de Fortalecimiento de Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 20252030, el cual tiene entre sus objetivos impulsar y acelerar la transición energética y fomentar tecnologías innovadoras en el sistema eléctrico, según declaró la secretaria de Energía, Luz Elena González. [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva, publica: Adán Augusto aplica la barredora al PRI. Nos cuentan que la renuncia del senador Néstor Camarillo al PRI se debió a una negociación nada menos que con el coordinador de Morena en la Cámara Alta, Adán Augusto López. Con su salida, el tricolor perderá la vicepresidencia del Senado por tener menos senadores que el Partido Verde. Lo que nos dicen en los pasillos de la dirigencia nacional del tricolor es que, a cambio, don Néstor evitó su desafuero por denuncias vigentes que lo señalan de abuso de poder. ¿Será otro capítulo del "voto o bote" que aplicó don Adán a los Yunes padre e hijo? Lo que es un hecho es que por primera vez en 96 años el Revolucionario Institucional queda fuera de la cúpula del Senado de la República. [El Universal](#)

Frentes Políticos destaca: Postura firme. La presidenta Claudia Sheinbaum aprovechó la declaración de culpabilidad de Ismael El Mayo Zambada en Nueva York para recordarles a sus críticos que, al inicio de su gobierno, "decían que perseguíamos sombras". Habló del "colapso del imperio" del Cártel del Pacífico y de la importancia de la cooperación con Estados Unidos, aunque volvió a cuestionar cómo llegó Zambada a suelo estadounidense. Subrayó que el jefe de la DEA puso en el mismo nivel a El Mayo, a El Chapo Guzmán y a Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad, hoy preso en Colorado. [Excélsior](#)

Trascendió, indica: Que dicen en los pasillos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que hay una gran contradicción en el nuevo proyecto del magistrado Felipe de la Mata, quien hace días validó las elecciones de ministros argumentando que todo estuvo perfecto, pero para el caso de la Sala Regional de Monterrey quiere anularla diciendo que hubo trampa en las casillas, cuando fueron las mismas para todos los procesos que él mismo ya validó. Pero acá viene el peine: la intención es tumbar a alguno de los tres ganadores para meter a un familiar que quedó en cuarto lugar, lo que configura, además de fraude, nepotismo. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Primer Taller: "Mujeres que lideran sin violencia: liderazgo político-electoral y comunitario desde los pueblos originarios". 10:00 hrs. Auditorio de la Alcaldía Xochimilco